
 
  第 25 期（总第 25 期） 

中华同心温暖工程基金会行政部编           2012 年 4 月 16 日 

 

同心温暖工程毕节项目现场会在大连召开 

2012年 4月 11日，由中华职业教育社、中华同心温暖工程基金会共同主办的同心温

暖工程毕节项目现场会在大连召开。全国政协副主席、中华职业教育社理事长、中华同心

温暖工程基金会理事长张榕明，中央统战部副部长黄跃金，辽宁省副省长、省中华职教社

主任滕卫平，辽宁省委统战部部长孙远良，辽宁省政协副主席唐建武，大连市政协主席刘

俊文，中央统战部办公厅巡视员兼副主任申占华，中华职业教育社总干事、中华同心温暖

工程基金会副理事长兼秘书长陈广庆，教育部职成司副巡视员张昭文，大连市政协副主席、

市委统战部部长董长海，辽宁省中华职业教育社副主任、辽宁对外经贸学院董事长王万义、

毕节市人民政府副市长冉霞以及中央统战部一局相关负责同志、辽宁省政协、省委统战部、

大连市政协、市委统战部领导及相关负责同志，中华职业教育社有关省社负责同志，毕节

市有关部门负责同志，来自全国十三个省市合作学校的校长及项目责任人，毕节市学校及

项目责任人以及辽宁对外经贸学院的领导、教师和来自毕节的同学们共 200余人参加了会

议。会议由中华职业教育社副总干事、中华同心温暖工程基金会副秘书长韩晓光主持。 

  滕卫平副省长代表辽宁省政府、辽宁省委统战部孙远良部长代表省委统战部先后致

辞，他们对中华职业教育社长期以来对辽宁省职业教育的发展所做的努力表示感谢，并表

示辽宁省政府和省委统战部将一如既往地支持中华职业教育社的工作。 

  毕节职业技术学院院长龙泽玉代表毕节市 15所职业学校、齐齐哈尔的中国一重技师

学院副院长战万胜、辽宁对外经贸学院院长吕红军代表区外合作院校先后介绍了项目实施
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以来的工作经验。来自贵州省毕节市黔西县在辽宁对外经贸学院读书的学生杨艳同学代表

受助学生在会上做了发言。 

  毕节市教育局副局长谢祥贵代表毕节市教育局介绍了中华职业教育社在毕节市挂职

教育局副局长的奚剑鑫同志的先进事迹。 

  陈广庆总干事代表中华职业教育社、中华同心温暖工程基金会对项目进行了总结及工

作部署。他指出，项目自 2010 年实施以来，参与单位突出政治意识、加强组织领导，突

出大局意识、各方密切合作，突出责任意识，精细谋划实施，以高度的政治责任感、使命

感，克服种种困难，认真完成了前一阶段的工作任务并取得了很好成绩。 

  他指出，为进一步把项目落到实处，项目实施各方要加强宣传引导，进一步突出就业

导向，优化专业设置，做好 2012年招生工作；加强沟通合作，进一步做好项目资金的发

放和学生的转接工作；加强项目内涵教育和日常管理，进一步提高学生学习积极性和教学

质量；加强安全责任意识，进一步强化与企业的沟通联系，切实抓好学生实习实训。他要

求，要认真落实胡锦涛总书记重要批示精神，进一步增强做好温暖工程的责任感、使命感，

以科学发展为主线，着力抓好项目落实，以“同心温暖工程”服务经济发展、惠及民生，

不断扩大“同心温暖工程”的受益面和影响力，为把毕节建设成为经济快速发展、生态不

断改善、社会和谐稳定、人民安居乐业的试验区，实现经济社会跨越式发展做出新的更大

的贡献。 

  张昭文副巡视员代表教育部到会祝贺，对中央统战部、中华职业教育社实施温暖工程

所做的工作表示敬意。他介绍了教育部帮扶毕节贫困山区教育改革发展所做的工作和相关

政策。他表示将认真落实胡锦涛总书记批示精神，积极配合中央统战部、中华职业教育社

组织实施好温暖工程毕节项目；加强与有关方面的研究协调，扩大中职学生免学费范围，

抓紧研究制定教育扶贫工程的决定和实施方案，为贫困地区职业教育发展和毕节项目实施

提供更多的政策支持；动员组织贵州省、毕节市教育部门积极配合做好同心温暖工程毕节

项目相关工作；总结推广毕节项目成功经验，加强对项目实施学校的指导和帮助，研究解

决项目遇到的困难和问题；继续加强职业教育师资培训力度，对毕节项目学校师资培养培

训给予政策支持。 

  黄跃金副部长受杜青林部长委托代表中央统战部到会祝贺并讲话。他强调要践行“同

心”思想，把学生的思想教育放在首位，根据学生特点因材施教。要加强配合协作，发挥

项目运作机制，进一步突出整体优势，发挥统一战线服务科学发展“毕节模式”的独特优

势，进一步完善定期协调、信息通报、情况简报和联络员等经常性工作，加强中华职教社、

毕节市相关责任部门与合作院校之间的沟通联系和密切配合，形成合力推进、高效运作的

工作格局；进一步完善项目运作机制，抓好落实督导，明确牵头单位、项目责任人和完成

时限，加强跟踪检查，提高项目实施成效。 

  他强调，要突出智力特色，进一步拓展项目工作领域。发挥统一战线优势，特别是智
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力支持特色，继续组织好招生工作，做好到外地就学的衔接工作和上岗实习工作。确保“招

得进、稳得住、学得好”。同时要积极拓展帮扶新领域，采取建立培训基地，推进对口帮

扶等方式，构建长效机制，为毕节长远发展提供持久动力。要加强宣传报导，扩大项目社

会影响。充分运用报纸、电视和互联网等多种媒体，采取多种形式，多方报道“同心温暖

工程”的开展情况，深度宣传项目实施中涌现的感人事迹和先进典型，努力展示“同心温

暖工程”实践给毕节人民带来的可喜变化，进一步扩大项目的社会影响和认可度。 

  他要求项目实施各方要认真贯彻张榕明主席讲话精神，精心谋划，科学部署，扎实推

进，逐步向西部或其他贫困地区推广，力争使项目走出毕节，走向全国。 

  张榕明理事长代表中华职业教育社向毕节市党政领导及参与培训的职业院校，向项目

合作的职业院校表示感谢和问候，对辽宁省、大连市政府、政协、统战部以及辽宁对外经

贸学院对会议的支持表示感谢。 

  她在讲话中指出，同心温暖工程毕节项目是中华职业教育社在中央统战部领导下实施

的一项关系民生的品牌工程、亮点工程，是贯彻胡锦涛总书记对毕节市经济社会发展、建

设试验区指示精神的一项重要举措。自 2010年实施以来，毕节市各级党委政府和合作省

的职教社特别是 21所职业院校，克服各方面的困难，取得了明显的成效。 

  她指出，今年 1月 18 日胡锦涛总书记在中共中央召开的党外人士迎春座谈会上，对

我社实施温暖工程给予了充分肯定。3月 3日，又在关于中华职教社实施温暖工程情况汇

报中做出重要批示。这充分体现了党中央对温暖工程的高度重视和亲切关怀。她要求全社

同志要进一步认真学习胡锦涛总书记的重要批示和讲话精神，结合同心温暖工程毕节项目

的推进，领会其丰富内涵，把批示和讲话精神化作做好温暖工程的强大动力，进一步增强

做好毕节项目的责任感、使命感，以健康和富有成效的公益实践回报总书记的关怀。 

  她要求毕节地区的职业院校要进一步加大招生等宣传工作力度，增强学生的信心。要

做好学生的稳定工作，掌握学生的真实需求，减少资源浪费。同时，接收学校也要提前介

入，了解学生的状况和需求，提前做好安排，使衔接工作更加顺畅。要提早着手实习企业

岗位的落实和就业意向的落实，使学生顶岗实习后能立即到岗就业，同时为今年新生入学

坚定信心、奠定基础。 

  她希望毕节的学生们要珍惜来之不易的学习机会，珍惜社会各界的爱心，以更高的要

求，树立高远的人生目标，踏踏实实学到新知识，掌握真本领，通过项目资助和自身努力，

早日成为国家建设的有用人才，并给新一届的同学们树立榜样，树立信心。 

  她要求对口支援学校要加强对毕节地区的老师培训，提高他们教学能力和水平，使毕

节地区职业教育得以快速发展。 

  最后，她要求项目实施各方要按照这次会议的部署，坚持高标准、高质量，抓好落实，

完成各项工作任务，以更加饱满的热情、良好的工作状态和优异的工作成绩，迎接中共的

十八大的胜利召开。 
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  会后，来自毕节的 15 所职业学校、内地 27所职业学校就 2012年招生工作，2011级

学生的转接工作进行洽谈，初步达成招生意向 3400 个。 

 


